



走れ向陽!

相馬市立向陽中学校 学校だより
〒976-0037
相馬市中野字桜町7-6
TEL:35-2348 FAX:35-2849 第6号
発行 責任者：校長 反畑増生
令和 5年7月20日(木)

〈教育目標〉

「知性」「品格」「至誠」「体力」を身につけた活力ある生徒

1学期を終えて

本日、72日間にわたる1学期を無事に終えることができました。保護者の皆様の学校へのご理解、ご支援に心より感謝申し上げます。2学期もさらなるご協力をよろしくお願いいたします。

なお、本日、実施した1学期終業式において、校長から式辞として本校の教育目標、そして、夏休みの約束事に関すること、2点について話をさせていただきました。

式辞の一部は次のとおりです。

～まずは、1学期の始業式で私が皆さんに話した内容についてです。1年生は出席していなかったのだから分らないと思いますが、2、3年生は私が始業式でどんな話をしたか覚えていますか。それは向陽中学校の教育目標と重点目標についての話でした。教育目標については4つのキーワードを皆さんに示しました。覚えていますか。1つ目は「自ら学び、自ら考え、自らの言葉で表現できる」、2つ目は挨拶や返事、言葉遣いがきちんと身に付いている」3つ目は「思いやりを持って、誰とでも協力して生活できる」最後の4つ目は「自らの心や体を大切にし、あたりまえのことが実行できる」の4つでした。どうですか、この一学期間を振り返ったときにこれらの目標を達成することができたでしょうか。それぞれ目標についての達成状況はちがうと思いますが、しっかりと反省をして自分の今の達成状況を確認しておいてほしいと思います。

さて話しは変わりますが、よく「夏を制するものは〇〇を制する」と言います。〇〇には「受験」だったり、「部活動」だったり色々な文字が入ります。先生も振り返ってみると、ずっと部活動の顧問として主に野球部の指導に携わってきましたが、中体連が終了し1、2年生だけのチームになった時にあまりにも引退した3年生との力の差にいつも唖然としたものです。しかし、夏休みの練習を乗り越え、引退した3年生と遜色がないほど技術を向上させてきます。それだけ夏休みは運動面、学習面そして人間性を飛躍的に高めるためには非常に有効な期間といえることができます。よって、ぜひ1学期の目標が達成できなかった人は、この夏休みにその部分を取り返す機会として活用して欲しいと思います。また、目標を達成することができた人は、2学期にもっと高い目標が設定できるようにするためにこの夏休みをさらに自分をパワーアップする機会にして欲しいと思います。ぜひ有意義な夏休みにして下さい。

最後に、夏休みに明日から入るにあたって一つだけみんなにお願いがあります。それは学級や学年、そして部活動の場において色々な先生方から、これから迎える夏休みについて様々な約束事についての話をされたことと思います。勿論、それらの約束事を全て守ることができれば、申し分ないのですが、先生としては他の約束は守れなくとも、これだけはどうしても守って欲しい約束事が一つだけあります。それは何かというと、「自分の命は自分で守る」という約束です。これについては、交通事故、水難事故、様々な危険なことが予想されますが、具体的なことについてはそれぞれ先生方から話をされていると思うので、ここではあえてしませんが、あらゆる場面において、何よりも「自分の命は自分で守る」という約束事を最優先し、必ずどんなことがあっても守って欲しいと思います。

8月23日、335名の生徒が元気な笑顔でまた、この場に集まれることを心から願っています。～

(1学期終業式校長式辞より一部抜粋)

県中体連総合大会が開催

第66回福島県中学校体育大会が7月22日(土)(一部種目は23日)から24日(月)の3日間にわたり、県内各地で開催されます。本校から出場する種目等については以下の通りとなります。(県陸上大会は既に終了)

選手達の健闘を心から祈っています。

○水泳(個人)郡山市

○女子バレーボール(団体)会津若松市

○男・女卓球(団体・個人)喜多方市

○男・女柔道(団体・個人)二本松市

○野球(団体)相双地区

○男・女ソフトテニス(団体・個人)いわき市

○サッカー(団体)郡山市・須賀川市

ケータイ スマホ集会を実施

7月13日(木)の6校時目に生徒会主催による「ケータイ・スマホ集会」を熱中症予防のためにリモートにより各学級において実施しました。集会では、生徒会長の話、執行部や生活委員会から本校のケータイ・スマホの使用状況についての実態や課題の報告、動画の視聴が行なわれ、その後、全校生徒で「ケータイ・スマホ使い方宣言」の内容を確認しました。

向陽中「携帯・スマホ使い方宣言」

- 1 よく考え、常に人の目を意識して使い、個人情報を書き込みません。
- 2 携帯・スマホの使用時間は家族と話し合って使います。(原則として夜の9時以降の使用しません)
- 3 勉強している時には、携帯・スマホは親に預けます。
- 4 トラブルが起きたらすぐに、親・警察に相談します。
- 5 不適切なサイトやアプリには関わりません。

〈平成28年7月27日採択〉



各学年で各種講座を開催

7月に入り、各学年において外部から講師の方をお招きし、以下のような各種講座を開催しました。いずれも現場で働く専門家の話しを直接聞くことができ、生徒達も大いに参考になる講座となりました。

- 「薬物乱用防止教室」(7/5 2,3年)
- 「認知症を知ろう講座」(7/6 3年生)
- 「IHI出前講座」(7/10,11 1年生)
- 「新聞コラムまとめ講座」(7/11 2年生)
- 「障がい者福祉講座」(7/11 3年生)
- 「進路講演会」(7/13 3年生)

・認知症の中でも中核症状や行動、心理症状に分かれていて治るものもあるということが分かりました。そして、相手のことをよく考えて落ち着いた状態で優しく受け止めることが大切だということも分かりました。車椅子体験では、声をかけてから動かしたり、ブレーキを確認することが大切だということを実際に体験してみてよく分かりました。 【「認知症を知ろう講座」の生徒の感想より抜粋】

・障がいは、その人自身が持っているものではなく、周りの環境が生み出しているものだということが分かった。また、ハード面は設備などの障がいで、ソフト面は人の行動によって変えることができる障がいだということも分かった。また、白杖で歩く体験で視界が不自由な状態がどう自分の心に影響を及ぼすかを理解し、あらためて考えることができた。 【「障がい者福祉講座」の生徒の感想より抜粋】



【IHI出前講座】



【障がい者福祉講座】



【薬物乱用防止教室】

<これからの主な行事>

- 7月21日(金)・夏季休業 ~8/21
- 22日(土)・県中体連総合大会 ~24
- 8月10日(木)・学校閉庁 ~8/16
- 11日(金)・山の日
- 22日(火)・第2学期始業式
- 24日(木)・PTA会長副会長監事会 18:30
- 31日(木)・PTA三役会 18:30

